

J. P. GUZMÁN y M. MATTHEI

Pasadas las 17:00 horas se abrieron las puertas de la casona de Enrique Foster Norte en donde la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), estaba reunida con sus asesores.

Si bien ella se habría retirado a la mitad, para prepararse para el seminario Clapes UC en que participará hoy, las directivas de los partidos de la coalición y sus asesores continuaron congregados, en una cita que duró casi cinco horas. Allí se conversó el nuevo rumbo que debe tomar la campaña, en medio de complejas semanas en las que la abanderada ha sido superada en los sondeos y ha debido lidiar con críticas internas sobre el funcionamiento de su comando.

Con todo, la primera definición del cambio de rumbo de la campaña se filtró la mañana de ayer cuando se conoció que los 11 voceros —compuestos por alcaldes, congresistas y una dirigente regional— nombrados hace menos de dos meses, dejaban de desempeñar dicha función, algo que dentro de la coalición se venía pidiendo desde hace un tiempo bajo el argumento de que no habían funcionado como se

COMITÉ POLÍTICO
 Tres veces a la semana, y no solo una, pasará a reunirse la instancia asesora de Matthei, en donde se revisan las estrategias a seguir.

esperaba y, por el contrario, estaban generando desorden (ver dato clave).

La primera señal en esa línea la recibieron los voceros el domingo en la noche, cuando fueron informados de que no se realizaría la habitual reunión de coordinación con el jefe de campaña, Diego Paulsen (RN). Luego de eso, todos fueron contactados desde el comando para explicarles el cambio y señalarles que se espera que asuman un rol de apoyo en otras áreas del despliegue, lo cual les será transmitido a todos los ediles de la Región Metropolitana hoy en una cena con la candidata.

Aunque el anuncio oficial será después de las primarias, dicho puesto, según se comunicó a los presentes, quedará centralizado ahora en el "generalísimo" de Matthei, quien estará acompañada por dos personas de su confianza las cuales aún no habían sido definidas, pero que deberían quedar zanjadas esta semana.

La idea, se menciona, es que sea un representante de Evópoli y la UDI y que tengan el tiempo y la disponibilidad para abocarse a la campaña, lo que descartaría a congresistas.

La razón que más se repite en la coalición es que era necesario

Ayer estuvo cinco horas reunida con partidos y asesores: Evelyn Matthei hace cambios profundos en su comando, en medio de caída en los apoyos y críticas internas

Aunque hacía menos de dos meses la candidata había optado por tener 11 voceros, los últimos días se decidió cambiar el diseño y centralizar el mensaje en su jefe de campaña, Diego Paulsen, además de aumentar las reuniones con sus asesores.



Matthei estuvo analizando el rumbo de su campaña junto a las directivas de los partidos y otros asesores en el comando en una reunión que se extendió por más de cinco horas en la casona de Enrique Foster.

Padre de Paulsen y hermano de la candidata, entre los principales aportantes a la campaña

Dada la inscripción de Evelyn Matthei como precandidata presidencial, su campaña se encuentra abierta a recepción de donaciones en la página del Servel.

Así, la candidata de Chile Vamos ya ha recibido cinco aportes. De ellos, la mayor donación proviene de Javier Paulsen Naulin padre del generalísimo de Matthei, Diego Paulsen, quien donó \$9 millones a la campaña.

Le siguen la ingeniera comercial y miembro del directorio de la empresa de seguros Orion, Karen

Saphores, quien aportó con \$3,5 millones.

Tampoco se quedó atrás, con \$3 millones, el hermano de la candidata, quien además es administrador electoral, Fernando Matthei.

Así también, el presidente del directorio de Consorcio, Patricio Parodi Gil, aportó con \$2 millones.

En total, la precandidatura de la abanderada ya ha reunido \$17,5 millones, aunque en la plataforma aún no se registran donaciones de los partidos que la apoyan (Evópoli, Renovación Nacional y la Unión Demócrata Independiente).

un golpe de timón que permita ordenar el despliegue y evitar descoordinaciones, lo cual creen que ha sido un flanco que ha favorecido al candidato del P. Republicano, José Antonio Kast, a quien se le atribuye un despliegue más cohesionado.

No obstante, entre las directivas de la coalición había quienes consideraban que no se debían hacer cambios estructurales en el comando a tan solo semanas de haber lanzado oficialmente la candidatura en un masivo acto en

el centro de Santiago, y que cualquier modificación debía esperar a los comicios del domingo para ser anunciada. Ello finalmente no ocurrió.

El relato desde el comando apunta a que se entra en una nueva etapa de la campaña en la cual la mayoría de los congresistas se tendrá que dedicar a su reelección, lo cual les quitará tiempo, y que se necesita el apoyo de los jefes comunales en el trabajo territorial. Se reconoce, además, que los alcaldes tenían "trabas técnicas", como, por ejemplo, no poder hacer campaña dentro de sus horarios de trabajo.

Además, se menciona que en base a quién se imponga en las primarias oficialistas, serán necesarios algunos ajustes, aunque hace unas semanas el propio Paulsen descartó que cambie la estrategia por quien resulte victorioso.

"Valoramos y agradecemos el trabajo de nuestros voceros. Ellos han tenido un rol muy importante en esta etapa inicial de instalación y seguirán apoyando en esta nueva fase de despliegue desde el territorio", señaló Paulsen a través del comunicado difundido por el comando.

La revisión de las encuestas con Critería

Otro tema que fue conversado ayer en la reunión es el momento por el que pasan en las encuestas, que, si bien no pueden ser difundidas en las semanas previas a la primaria, han sido desfavorables para Matthei en las últimas semanas, siendo superada por algunos contendores. Frente a ello, ayer se invitó al fundador de Critería, Cristián Valdivieso, quien expuso largamente sobre los escenarios electorales.

A la salida de la reunión, presentes comentaban que le dan más importancia a las preguntas cerradas en donde el estudio consulta al encuestado por quién votaría y transmiten que allí Matthei sigue liderando, pese a haber sido superada por contendores como Kast en la preferencia presidencial espontánea de la Cadem dada a conocer antes de la veda.

En este contexto, ayer también se definió que el comité político de la candidata —al cual se incorporaron los senadores Juan Antonio Coloma (UDI), Luciano Cruz-Coke (Evópoli) y la diputada Ximena Ossandón hace dos semanas— pasará a reunirse tres veces a la semana con el objetivo de analizar con más frecuencia la contingencia, el desempeño de la candidatura y la estrategia que se debe seguir, a modo de mantener más "ordenada" la campaña.

LOS EPISODIOS DE DESORDEN ENTRE LOS VOCEROS

ACUSACIÓN CONSTITUCIONAL CONTRA DELEGADO DURÁN

Pese a que diputados de Chile Vamos impulsaron un libelo contra el delegado presidencial de la RM, Gonzalo Durán, varios de los alcaldes integrantes del comando se mostraron contrarios.

LOS DICHO DE LA SENADORA NÚÑEZ

En una entrevista, la senadora Paulina Núñez (RN) aseguró que trabajaban por "llevar a un Socialismo Democrático que se siente huefano". Aunque después aclaró la frase y dijo que fue sacada de contexto, provocó roces con militantes UDI.

EL DESMARQUE DE DESBORDES

El alcalde de Santiago, Mario Desbordes (RN), pese a ser vocero, aseguró en La Segunda que veía a CHV "pasmado, dormido, sin moverse, más preocupado de la pelea contingente que de la elección de fin de año".

DIPUTADO ALESSANDRI DEFIENDE RETIRO DE AGREGADOS MILITARES EN ISRAEL

Pese a que el diputado Jorge Alessandri (UDI) respaldó el anuncio del Gobierno de retirar los agregados militares de Israel, el mismo día la candidata había expresado una postura contraria.

Con todo, una definición ya tomada es que pase lo que pase en las primarias del domingo, el discurso debe estar en torno a buscar al "voto útil" y moderado bajo la idea de que Matthei es la más competitiva frente a la izquierda en segunda vuelta.

"Nosotros estamos tremendamente tranquilos, confiados, en que en la medida que se van acercando las elecciones empieza a aparecer también el voto útil. Es decir, quién puede ganar, quien tiene la capacidad de gobernar", comentó ayer Cruz-Coke.

Mientras que el senador Coloma apuntó a que "estamos en una nueva etapa, es importante entender que el Chile del futuro se empieza a construir ahora (...). Esto hay que enfrentarlo con seriedad y profesionalismo, pero con ánimo. Eso es lo que estamos haciendo".